
地域から信頼される学校として ～１学期始業式の校長式辞から～ 

  

４月１０日（月）平成２９年度１学期始業式を行いました。学校長式辞から抜粋。 

 

平成２９年度が始まりました。今年度、青垣町の４つの小学校が統合し、隣りの佐治小

学校が青垣小学校として新たに開校しました。閉校式や開校式が新聞にも載りましたし、

テレビでも放送されていたので、そのニュースを見た人も多いのではないでしょうか。 

小学校の統合によって、この地域には、あおがきこども園、青垣小学校、青垣中学校、

氷上西高校の４つの学校が互いに近い距離に存在することになり、今後ますます学校間の

交流や連携が行われることになります。 

そんな中で、小学生、中学生よりも大人に近いみなさんには、さすが高校生、小学生や

中学生とは全然違うなと言われるような言動がますます求められます。ぜひ、小学生、中

学生の模範となるような高校生になってください。 

 

先週の金曜日に青垣小学校の入学式に行ってきたのですが、校長先生や地域の方から、

西高の生徒はよくあいさつをするようになったとほめていただきました。また野球部がグ

ランドで練習している姿を見て、よくがんばっているとほめていただきました。 

地域の方は、みんなの姿をほんとうによく見ておられます。そしてきちんと評価してい

ただいています。あいさつに関しては、まだまだかなと思うところもありますが、昨年１

年間で皆さんは大きく成長したと思います。 

 

本校は、平成２４年度から氷上中学校・青垣中学校との「連携型中高一貫教育校」とし

て新たなスタートを切って５年が経過しました。兵庫県下でも数少ない１学年１クラスの

学校です。平成２４年以前には、４０名の定員を大きく下回ることもありましたが、この

５年間は３８名～４０名の入学者を維持しています。卒業した先輩たちや今ここにいるみ

んなのがんばりが地域に評価された結果だと思います。 

 

今年度も４０名の新入生が入学します。昨年の１１月に、氷上中学校・青垣中学校の３

年生徒と保護者に実施したアンケートでは、「氷上西高校に求めるもの」が、中３生徒は、

生徒指導（26.3%）、学習指導（22.6%）、部活動（17.6%）、進学指導（10.0%）。中３保護者

は、学習指導（27.4%）、進学指導（16.4%）、生徒指導（15.6%）、就職指導（14.2%）という

結果でした。 

今年度は、少人数でよりきめ細かい指導ができるように、新２年生でも複数担任制とし、

２クラス編成にします。 

 

本年度もいろいろなことに挑戦し、西校生としてみんなでもう一歩前進・成長していき

ましょう。 

                               （校長 高橋信之） 


